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presidenta Claudia Sheinbaum. Nos imaginamos 
que en esta semana se tiene que saber qué sucedió. 
Hasta ahora ha trascendido de que al primero que se 
lo quitaron fue al esposo de la gobernadora cuando 
estaba cruzando la línea. Además se habla de que le han 
congelado las cuentas bancarias. De ser cierto, significa 
que hay toda una investigación criminal en proceso. 
Como la pongan tienen que aclarar la situación, porque 
no está muy bien que digamos que a una gobernadora 
de Morena le cancelen la visa de buenas a primeras. Si 
esto tiene cola, va a reventar y feo…
USTED PERDONE… Antes de que agarrara más 
vuelo, la estructura de Morena ya comenzó a arropar 
a la gobernadora Ávila porque saben que si se llega a 
comprobar que está siendo investigada por algún delito 
grave, esto provocará un efecto dominó que puede ir 
a rebotar con otros gobernadores, como sería el caso 
de Rubén Rocha de Sinaloa. Igual puede pasar con los 
gringos el que no sea nada importante y terminen con 
un usted perdone. Esto es sospechoso, por qué cancelar 
una visa cuando se está haciendo una investigación 
a fondo, es tanto como avisarle que ahí van. Esto se 
antoja para que termine en chunga. Cuando menos ya 
filtran que también le quitaron la visa al gobernador de 
Tamaulipas, Américo Villarreal, pero parece que fue 
puro rumor. Bueno, hasta ahora, porque este personaje 
está sobrado de sospechas de que anda en malos 
pasos. Como la pongan, lo cierto es que estas noticias 
sí que están acalambrando a la 4T, porque si revienta, 
revientan…
COMO EL JIBARITO… Los que deben andar locos 
de contentos como el jibarito son los trabajadores 
de la Minera de Cananea, al darles a conocer que este 
año las utilidades andarán en promedio en 450 mil 

pesos por trabajador. Es una muy buena lana, porque 
ha habido semanas que no salen. De acuerdo con la 
información del sindicato de mineros que encabeza 
Javier Villarreal, los pagos estarán entre 410 mil y 
490 mil, casi el doble de lo del año pasado. Para qué 
decir que ahorita en Cananea andan de fiesta porque 
habrá bastante dinero circulando en las casas de los 
trabajadores. Esperemos no se vuelvan loquitos. Como 
la pongan, hay que reconocer la negociación de la 
dirigencia cetemista para lograr esta cantidad este año. 
Si hay chamba en la mina ahí nos avisan…
BAJAN PRECIOS DE MEDICINAS… No crean que 
pasa en México. No, es en Estados Unidos en donde 
el presidente Donald Trump anunció que ha firmado 
una orden para que las empresas farmacéuticas bajen 
el precio de las medicinas a partir de los próximos 
quince días. O sea, los precios de los medicamentos 
ahora serán por decretos muy al estilo de Trump. Esto, 
sin duda, será bien recibido por los ciudadanos. Algo 
así debería haber en México, porque actualmente 
conseguir medicinas cuesta ya un ojo de la cara. El 
dinero de las pensiones del Bienestar se usa ahora para 
cubrir el costo de las medicinas.  Esperemos que lo 
tomen como ejemplo y se haga algo igual en México…
EL MEMO Y LOS 70 AÑOS… Aprovechando el 
escenario de las Fiestas del Pitic se montará la Ruta 
del Arte con exposiciones de diferentes tipos en 16 
puntos de la ciudad. En este escenario se rendirá un 
muy reconocido homenaje al legendario fotógrafo 
Guillermo Moreno, con el tema “70 años en esto de 
la fotografía”. Un homenaje muy reconocido porque 
si alguien está relacionado con la cámara es el Memo, 
quien no sólo es una leyenda del lente sino que deja 
un enorme legado con imágenes que han dado vuelta 
al mundo, como la del danzante yaqui tomada en la 
orilla del mar y teniendo como fondo el sol. Si no me 
equivoco esta foto estuvo en los cachitos de la Lotería y 
llegó hasta el propio Vaticano. Hay que darse la vuelta 
para reconocer a este maestro de la cámara…
LA VIEJA GUARDIA… Este homenaje me obligó a 
hacer recuerdo de todos los amigos y compañeros de 
la cámara con los que trabajamos juntos desde hace 
50 años. Fotógrafos que fueron verdaderas leyendas 
en todo sentido.  Recordamos por ejemplo a Gonzalo 
Blancarte, quien era un fotógrafo y periodista al mismo 
tiempo. Nos platicaba que en la campaña de Biebrich 
tenían que revelar las fotos improvisando un cuarto 
oscuro con una mesa la que cubrían con una cobija y 
ahí sin luz a puro colmillo revelaban los rollos. Además, 
como columnista tenía un humor y veneno único. 
Como cuando escribió que Enguerrando Tapia era 
chivo. ¡Qué!, se preguntaron todos. Luego con el toque 
de humor dijo que era chivo porque había nacido en a 
Chivatera en Cananea. Lo vi cubrir un motín en el Cereso 

como si fuera aprendiz, pues le entró a todo…
LA TROPA CON LENTE… Caray, pidiendo perdón por 
los que se me vayan a quedar fuera, recordamos a 
familias de fotógrafos. Ahí están los Dávila, con Ernesto 
el Negro, que a la fecha sigue igualito. El tremendo 
Sergio que imitaba a Echeverría igualito. Por cierto, en 
ese tiempo no se usaban lentes de telefoto y cuando 
cubría el béisbol se ponía a un lado de la tercera y 
les soltaba el flashazo a los corredores. Uno de ellos 
quedó cegado y agarró para el dugout en lugar de 
home. Otra buena del Chiquilín fue cuando cubrió 
un enfrentamiento a tiros con guerrilleros de la 23 de 
Septiembre. Se levantaba y tomaba la foto. Pero fue 
hasta que reveló las imágenes que se dio cuenta que 
el guerrillero le estaba disparando a él. Casi se orinaba. 
Otra familia de fotógrafos fueron los Félix con el Chico 
y el Güerito. También con ellos varias anécdotas que les 
quedaron pendientes…
OTROS ATRABANCADOS… Dos fotógrafos que eran 
atrevidos y atrabancados fueron Rolando Paredes, con 
quien hacíamos equipo para cubrir los eventos donde 
había violencia. Ya nos tenían tomada la medida porque 
sabían que iríamos a todo. Rolando en ocasiones se 
fajaba una pistola por lo que pudiera ofrecerse. El otro, 
sin lugar a dudas, uno de los grandes de la lente fue el 
tremendo Crispín Ballesteros. No había nada que lo 
detuviera. Además tenía olfato para las mejores fotos, 
como la mejor imagen del Mundial de Fútbol con el gol 
de Negrete. Luego tuvo la suerte de tomar fotos de la 
gira del Papa cuando cambiaron ruta y de casualidad 
ahí estaba el Crispín... Era no sólo audaz sino temerario, 
por eso fue uno de los mejores fotógrafos, que deberían 
recuperar su trabajo porque hay fotos increíbles… En 
fin, por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de 
la gente, porque como me ven se verán. 

Un saludo. 

Memo Moreno

Javier Villarreal


